

るパットなどはない、真っ直ぐの所一点に定めそこへまっすぐ打つだけだ。練習するならまっすぐのパットをまっすぐ打つようにするだけだ」ヘーゲルの言うとおり、パットは真っ直ぐ転がりはじめ、力が弱かったところから引力が芝目でラインから外れる、人知の及ぶのはまっすぐなところで、そこからは天に任せらしかない。ここにパットの上達がある。そんな記事が思い出される。

## 第12回理事会

開催日時 平成13年6月5日(火) 12:00~12:30

開催場所 三条ロイヤルホテル

出席者 山崎 木宮 梨木 石川 丸山(誠) 佐藤(義) 淵岡 山中 外山 小林(満)  
米山 長谷川(恵)

出席者12/14(内委任状1)

協議事項	1. 新入会員候補の件	承認
	2. 5/29夜例会決算報告	承認
	3. グリーンキャップ購入の件	承認

今後は強制的な物品購入については考えてほしい

## 四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- |            |                  |
|------------|------------------|
| I 真実かどうか   | III 好意と友情を深めるか   |
| II みんなに公平か | IV みんなのためになるかどうか |

6月12日例会： 卓話地区社会奉仕大委員長 梨本清一会員

6月19日例会： 「今年度を振り返って」山崎 獻会長

6月26日例会： 夜例会「会長幹事慰労会」於餞心亭おゝ乃 18:30点鐘予定



# 三条北ロータリークラブ週報 意識を喚起し— 進んで行動を

例会日  
2001. 6. 5  
累計 No 706  
当年 No 45

国際ロータリー会長 フランク J. デブリン 第2560地区ガバナー 吉田昭平

例会日／火曜日 12:30~13:30  
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111 FAX34-8114  
事務局／三条市西四日町3-15-34 ヒューマン・ハーバー内  
☎35-7160 FAX33-8972 Eメール sanjo-n@themis.ocn.ne.jp

会長／山崎 獻  
幹事／外山 晴一  
SAA／五十嵐 茂

行 事： クラブ協議会 家庭会合報告・木宮会長エレクト  
テーブル毎に禁煙例会・出席等について討議

出 席： 本日の出席 59名中 42名  
先々週の出席率 58名中 43名 74.14% (前年同期 76.92%)

先週のメークアップ： 6月1日 吉田RCへ 石川勝行さん

ビジター： 三条RCより 五十嵐総一さん、古澤富雄さん

会長挨拶： 山崎 獻



今日は三条RCより五十嵐総一さん、古澤富雄さんメークアップ有り難うございました。

今日は三条市にあるロータリークラブで初めての女性会員が入会いたします。あとで入会式、推薦者、本人からの挨拶がありますが、石塚敏子さんです。みんなで協力して女性会員が活躍できる場を作り、もっと女性会員が増えていくよう努力しましょう。

先日例会変更で行いました、舞妓の踊りを鑑賞する親睦会にたくさんの会員、婦人からご出席いただきまして、大変有り難うございました。山崎年度で何かしなければと考えておられましたら、急に舞妓さん来条の話がとんとん拍子で決まり、これにしようと決断させていただき、何とか山崎年度の面目を保つことができ、ご協力いただいた関係各位に厚く御礼申し上げます。ロータリークラブで呼んだ以上、会員だけで楽しむより、より多くの方から鑑賞していただくべく考えまして、特別養護老人ホーム、うらだての里(入所者、デーサービスを合わせ70人位)に慰問に訪れ、一回目は挨拶、入所者と懇談、二回目は踊りの披露、入所者と懇談、ここで感激しましたのは、舞妓さんの手を握り泣いている人、動かない体を舞妓さんのいる方に動かそうとしている人、普段は声を出すことなどない方が声を出しているなど、感動させられる場面を見させていただきました。また三條新聞社主催で「舞妓の踊りと、京情

緒を味わう会」をV I Pで行い約200の方から踊りを楽しんでいただきました。V I Pさんからは特段のご協力をいただきました。今回の企画で収支が取れないことが始からわかっておりましたので、松木屋さんから2日間借り切ってもらい、何とか収支を合わせることができましたことを喜んでおります。松木屋さんを利用された方などを含めると約500人の方から舞妓さんの踊りを楽しんでいただけたことを考えますと、今回の企画は大成功の内に終わらせていただいた事と自負しております。舞妓さんの生活などを座敷の合間に聞かせていただきましたが、さすが日本の古都、京都だけのことがあって、座敷の作法で食事のときは、主客、お客様、お茶屋の女将、舞妓の順に箸に手をつけなければならないなど、昔のしきたりがそのまま生きております。舞妓は原則として仕事の間は箸に手を付けてはならないことになっているそうです。そのおこぼれで楽しんだ会員もいて、舞妓さんが食べたいと言うものを食べさせてやって満足されていた者もおります。そこで前の人気が箸に手をつけなかったらどうなるのですかと愚問を発しましたら、いくら食べても良いと言われても手をつけることが許されないと言う返事がかえって来ました。一般の生活でもコンビニへの出入りなど、一般市民の出入りしているところへの出入りは禁止されており、ほしいものは置屋の者が買ってきておいてくれて、自分では見に行くこともできないと言う厳しい生活を余儀なくされております。三条で時間の空いたときどこか行きたいところに連れて行ってあげると説いたら、弥彦など観光地を選ぶかと思いましたら、コンビニに連れて行ってと言われ、コンビニに連れて行きましたら、思う存分買い物をして満足してきました。我々が思っているような世界ではないことが良く分かりました。最後に京都のお茶屋さんに上がって飲むのには、誰かの紹介がなければ上げてもらうことができません。紹介する人も紹介した人に責任を持たなくてはならぬ、手形の裏判を押したのと同じことでうかつに紹介もできない世界です。もう一度このような企画ができればすばらしい事だと思っております。

#### 幹事報告：外山幹事

・野沢ガバナーエレクトより 2001～2002年度新世代奉仕合同関連会議のご案内

日時 2001年7月1日（日）11：30～

会場 デュオ・セレッソ（高田）

・三条市ふるさと運動推進協議会より 平成13年度定時総会開催のご案内

日時 平成13年6月22日（金）18：30～

会場 二洲樓

・第2560地区ガバナーエレクトより グリーンキャップ購入申し込みの件

締め切りは6月末となっておりますがなるべく早めにお願いします。

・吉田ガバナーより R I 第2560地区ガバナーノミニー推薦について

2002～03年度ガバナーノミニーは白根RC佐野孝氏に決定しました

\*他のクラブも現在ホテル等を会場に実施していること。

等でした。

会員各位の意見は様々でしたが、会長と幹事にとっては4日連続で同じ会場、同じ料理というのが少々こたえました。来年度以降もこの方式でいく行かないはともかく、会場設定や日程調整の点で改善の余地を残したホテル開催でした。

討議内容も今年は委員会別の事業計画の検討をやめ、全員に共通の話題を設定しました。全体としては会長方針とIMの内容の確認を優先させていただきました。私の意図するところは充分にご理解頂けたものと思っています。

以下、4日間で出た主な懸案事項を列記します。

#### \*禁煙例会の件

全体としては賛成。強制的に禁止せずに、灰皿を出さないでおく等さりげない配慮が必要。喫煙テーブルを設けて一本吸う毎に100円ニコニコボックスに入れてもらう。様々なアイデアも出ました。最終的には理事会で決めたいと思っています。

#### \*グリーンキャップ購入の件

ニコニコボックスから会員数分購入することは次年度理事会で承認済みですが、帽子の管理を個人に任せのではなく、クラブで管理し、クリーンの時などに社会開発委員長が持参し、全員に配布し、終了時に再度回収するほうが合理的ではとの意見も出された。これも理事会で決定することとします。

#### \*無断欠席に対するペナルティーの件

例会などを無断で欠席した場合何らかの罰則を設けるべきとの意見が出されました。罰金よりも担当を違反者にしてもらったら立場が理解されてより効果があがるのではないか。

#### 会員の声：記憶に残る達人の言葉 米山忠俊

言葉は時代と共に変わるが日本語の乱れは最近特にあるように思う。乱れれば乱れるほど「はじめに言葉ありき」といった表現が重みを増していくような気がする。

柔道のヘーシング（オランダ）が東京オリンピック前に来日した時に、日本の柔道家と談笑の中で「柔道の“はらい”と“かり”的言葉の違いを確認したい」と尋ねたが誰も答えない。ヘーシングは「わたしの解釈は払いは相手の動きを利用しての技、刈は積極的にかける技」と説明した。それを聞いた日本の柔道家はなるほどとうなずいたのだそうです。この時日本のある柔道家はヘーシングの優勝を予測し、当たってしまったそうです。ヘーシングの勝利は体や力だけでなく柔道を広く理解していたからこそその結果だった。

ゴルフではウォルター・ヘーゲル（全米オープン2回、全英オープン4回、全米プロ5回、メジャー11回の優勝）はグリーンの魔術師と呼ばれ、パットが超人的にまがった。どのような起伏があっても勝負所のパットを沈めまくったのである。ヘーゲルはその秘密として「この世の中に曲が